

LA GUINEA ESPAÑOLA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA
PUBLICADA CON APROBACION ECLESIASTICA POR LOS MISIONEROS
HIJOS DEL INMACULADO CORAZÓN DE MARIA

SUMARIO: Portada: Nuestro grabado; El Angel anuncia a los Pastores el nacimiento de Jesús—Prisioneros de guerra en España—Se vive sin pensar porque solo se piensa en vivir—El año 1940 (Lunaciones)—Efemérides Coloniales—Observatorio de Sta. Isabel Noticias de la Colonia; de Sta. Isabel y de Annobón—Ecos de España.



**¡FELICES PASCUAS...! DESEA A TODOS, SUSCRIPTORES
Y LECTORES, EL DIRECTOR Y REDACTORES DE NUESTRA
PUBLICACIÓN.**

NUESTRO GRABADO
El Angel anuncia a los Pastores el nacimiento de Jesús.

Prisioneros de guerra en España

Se publicó al principio que no se hacían: hombre que caía en poder de los soldados de Franco, hombre muerto. Así Pablo Hornaert en *La Libre Belgique*. (10-IV-37). Y la razón de la certidumbre o la sospecha, que al periodista no le permitieron visitar ningún campo de concentración. Esos señores han olvidado lo coito que ataban en su tierra a los extranjeros, aun cuando fue en corresponsales de periódicos, durante la guerra europea.

Después se han levantado voces airadas, en el campo marxista internacional y en sus aliados de la izquierda católica, sobre la inhumanidad a que vivían sometidos los prisioneros. Es de suponer no aspirarían, para ellos a trato de favor, a comidas espléndidas, a hoteles de primera clase, mientras en España, los vencedores, los que sufrían las consecuencias horrosas de la lucha o de la barbarie comunista, estaban aguantando las restricciones que son siempre secuelas de una campaña larguísima, en un Estado a quien robaron concienzudamente, y cuyos medios de producción redujo el incendio y el pillaje. Aprovecharon los murmuradores el conflicto que se planteó al Gobierno al desplomarse el frente rojo en los últimos días de marzo, al hallarse de la noche a la mañana con casi 500.000 hombres rendidos, unos rojos por voluntad, presuntos bandidos, otros alistados por fuerza en el ejército de Negrín. Provisionalmente hubo de concentrarlos a todos, para desarmarlos, romper sus organizaciones castrenses y sociales clasificarlos de alguna manera. Y los condujeron a campos improvisados, donde se pudo, donde hubiera sitio con vallas o paredones que ofrecieran seguridad contra la fuga: plazas de toros, campos de deportes, etc. Yo los ví desfilar a miles en Madrid, columnas interminables, escoltadas por una docena de soldados: van como los cogió la rendición: unos con mantas, otros en cuerpo. El tiempo era frío y lluvioso, y mal lo debieron pasar a la intemperie... Mal dos días: porque los enviaron inmediatamente a sus pueblos, donde la autoridad local sabría discernir pronto lo bueno de lo malo: aquellos quedaron libres; los rojos auténticos volvieron poco a poco a los

campos de concentración ya organizados.

Quienes se escandalicen de la crueldad y desacomodo de aquellos días, recuerden el paraíso donde metió Francia a los que espontáneamente o empujados por los cañones de las pistolas marxistas pasaron la frontera. Francia, Estado rico en plena paz, con recursos infinitamente superiores a los de España, no pudo ejercitar su tradicional hospitalidad sino encerrándolos en setos de alambre espinoso: allí tuvieron de vivir los infelices—muchas mujeres y niños—revolvándose en la nieve y en el lodo, sin un mal cobijo; que pasaron meses primero que se levantasen los barracones de tablas.

Hablemos, pues, de los campos organizados, que son y han sido todos, fuera de los apretones de la rendición en masa. De ellos puede afirmarse que son humanos, caritativos, en lo que sufre la calidad de prisioneros. Unos pocos datos lo van a demostrar.

Los prisioneros se dividen en varias secciones: a) Pendientes de ser puestos en libertad, no bien lleguen los datos reclamados; o sea, la certificación de dos testigos, señalados por los presos entre personas de solvencia, que aseguren con su firma no ser aquellos marxistas. Con semejante confianza son más de 200.000 los que están en sus casas. Se han suprimido campos de concentración, por falta de presos; y los que quedan, la mayor parte son de los que vienen de Francia, que, naturalmente, sufren un periodo de reclusión, mientras se averigua su conducta pasada. Es norma de elemental prudencia.

b) Los que están detenidos, por no hallar quien los garantice, por no tener conocidos ni familiares: las averiguaciones en ese caso son lentas.

c) Los que consta fueron marxistas, aunque sin responsabilidades graves. Muchos son menores de edad (miles, entre 14 y 16 años) enganchados voluntariamente en el ejército rojo. A éstos se los lleva a campos de reeducación, donde se procura por el trabajo, por conferencias y lecturas trocar las ideas disolventes en otras sanas.

d) Los que tienen contra sí cargos graves y acusaciones de crímenes. Están allí en espera de que los tribunales de justicia examinen su causa. Si el fallo es favorable, se ponen en libertad; si adverso, pasan a los presidios.

(Continuará)

SE VIVE SIN PENSAR PORQUE

SOLO SE PIENSA EN VIVIR

JACINTO BENAVENTE

VIII

Los alientos insistentes de algunos lectores, nos mueve a prolongar algo más esta serie de artículos cortos que hemos venido publicando.

Dejándonos llevar del optimismo, al que rendimos culto en todo momento, nos imaginamos que nos dirigimos ya a una masa de lectores "pensadores" y "conscientes".

Esta creencia nos permite remontarnos y 'de tejas para arriba' veamos por ejemplo qué es lo que entendemos por vencer en lo espiritual.

Vemos que desde los albores de la Historia, la Sociedad ha considerado victorioso al que ha vencido, sea tratándose de guerras, de deportes, de concursos literarios, labrarse una fortuna, etc., etc.,

En lo espiritual, en cambio, la victoria no es del que vence, sino del que mejor lucha.

Y es que, en lo espiritual, las cosas son siempre justas. Veásmolo.

Ganar, en lo terreno, se debe a las circunstancias: el talento para los negocios, el don de la composición literaria, la fuerza y destreza en el deporte, etc., lo cual es casi por completo ajeno a la propia voluntad según hemos estudiado en escritos anteriores. Por consiguiente, los laureles o ventajas de la victoria, son inmerecidos, ya que no recompensan algo, fruto exclusivo de la voluntad del vencedor, sino principalmente el resultado de factores ajenos a ella como son las facultades de toda índole.

Imaginémonos, por ejemplo, la lucha entre un gigante y un pigmeo, el cual hace esfuerzos inauditos para vencer, pero que sucumbe ante la fuerza tan superior del gigante que, sin esfuerzo, lo vence.

El vencedor es el gigante y así lo considera y propala la Sociedad, con las ventajas consiguientes, pero el mérito es del pigmeo.

Creo que ante tamaña injusticia empecemos a comprender que, ya que lo espiritual es perfecto, es lógico que se recompense y glorifique al que lucha mejor y no al vencedor.

Vista, pues, la justicia en este aspecto,

analicemos someramente la única lucha que nos interesa: la lucha por vencernos a nosotros mismos.

También en este palenque se dan casos de verdadera heroicidad, pero no trasciende al exterior y no se "cotiza".

La lucha en lo terreno, obedece siempre a un móvil de recompensa en cualquiera de sus formas.

La lucha, en lo espiritual, está exenta de esa mira interesada y sólo se deja llevar por impulsos de orden superior que lo inducen a la superación.

En el siguiente número examinaremos de lleno el tema que aquí hemos preparado para mejor comprensión.

Santa Isabel 20 de Diciembre de 1939.

AÑO DE LA VICTORIA.

Ramón Ballester.

El año 1940

Lunaciones

	M.	N.	C.	Ll.	M.	N.
Enero	2	9	17	24	31	
Febrero		8	16	23		
Marzo	1	9	17	23	30	
Abril		7	15	22	29	
Mayo		7	14	21	29	
Junio		6	13	19	27	
Julio		5	12	19	27	
Agosto		3	10	17	26	
Septiembre		2	8	16	24	
Octubre		1	8	16	24	30
Noviembre			6	15	22	29
Diciembre			6	14	22	28

Pronóstico del año

Un metereólogo en ciernes, aunque paciente observador, nos anuncia buena cosecha para 1940 con estas palabras:

«Como quiera que unas mismas causas, en igualdad de circunstancias, producen iguales o muy parecidos efectos; se promete una cosecha buena, parecida a la de este año 1939.

No se puede anunciar una regla fija de lluvias; no obstante ya que las lunas de 1940 coinciden con las de los años 1921 y 1932 con pocas horas de diferencia, y no habiendo escaseado las lluvias en esos dos años y sido buena la cosecha, parece que igual o parecida

suerte correrá el año 1940.

Claro es que no se encuentra ningún año que sea enteramente igual. En 1921 el primer tornado fué el 15 de febrero y en 1932 el 25 del mismo mes.

Véase el siguiente cuadro en que se indican el número de tornados y días de lluvia.

Mes	Año	Tornados	Días	Lluvia
Marzo	1921	6		3
"	1932	5	"	6
Abril	1921	6	"	6
"	1932	5	"	4
Mayo	1921	4	"	7
"	1932	4	"	15
Junio	1921	1	"	20
"	1932	0	"	24
Julio	1921	1	"	15
"	1932	0	"	10
Agosto	1921	0	"	20
"	1932	0	"	21
Septbre.	1921	1	"	17
"	1932	0	"	21
Octubre	1921	4	"	7
"	1932	2	"	18
Nbre.	1921	2	"	3
"	1932	0	"	8
Dbre.	1921	0	"	0
"	1932	2	"	0

En ambos años la cosecha fué buena.

Como ya es sabido el ciclo lunar es de 19 años; pero he observado que en los años que durante el ciclo podemos llamar gemelos, el periodo de lluvias se toma de entrambos años, siguiendo algunas lunaciones enteramente al uno y otras al otro, formándose un año de lluvias diferente de los otros. Véase lo ocurrido en año 1939, en que todos los tornados se deshacen y convierten en abundantes lluvias y formando un año especial habiendo tomado algo de cada uno de los gemelos 1920 y 1931. A. P.»

El lector habrá observado que nuestro Zaragoza, es partidario del poder de la luna en el régimen de lluvias y cosechas, de lo cual dudan muchos sabios y otros tantos redondamente lo niegan.

Lo que todos deseamos es que realmente resulte buen profeta, y sea la cosecha tan abundante como lo ha sido, a Dios gracias, la de este primer Año de la Victoria 1939.

M. C., C. M. F.

Efemérides Coloniales.

(Por C. M. F.)

I Políticas

1827

El 27 de Octubre el capitán Williams Owen comisionado por el Gobierno inglés con la fragata «Eben» llega a Fernando Poo y se establece en la bahía Norte de la isla que llamaban «Maids'one» en la punta Williams (hoy Fernanda y antes Española) y funda la Ciudad que llamó Clarence en honra de Guillermo IV a la sazón reinante.

1828

El 25 de diciembre proclama a Inglaterra como si fuera señora de la isla.

— España protesta de la ocupación y se cruzan muchas notas entre ambos Gobiernos.

1829

T. Boteter levanta el plano de la isla de Annobón que figura en el mapa del Sr. Pellón.

1830

Inglaterra anuncia que va a retirarse de Fernando Poo volviendo el tribunal mixto a Sierra Leona. A ello le obligan también las numerosas desgracias personales que la expedición lleva sufridas y que puede clasificarse de desgraciada.

1831

Inglaterra propone a España el cambio de Fernando Poo por la isla Vieques junto a Puerto Rico.

1832

Vuelve en efecto el tribunal mixto a Sierra Leona dejando a Fernando Poo.

— D. José de Moros visita la isla de Annobón, lo que reitera en 1839 y publica una interesante Memoria sobre su suelo, etc.

— El Dr. español D. Marcelino Andrés recorrer la costa e islas de Guinea, y en 1834 eleva al Gobierno de Madrid una Memoria sobre la importancia de Fernando Poo.

1835

España e Inglaterra celebran un tratado para la represión de la esclavitud en Guinea, del que abusa Inglaterra para arruinar el comercio español en la costa del Golfo.

1837

Los ingleses venden todos sus estableci-

 FIRGAS AGUA MINERAL NATURAL

mientos de Clarence a la Compañía Dillon Tenard, la cual quiebra, y en el mismo año los traspassa a la Compañía de West—Africa que nombra a Mr. Beecroff su representante. Esta Compañía comercia en la isla y explota sus maderas, etc. como si fuera dueña de ella.

1839

Los franceses llegan a Gabón y se fijan allí ensanchando poco a poco su primera posesión o solar comprado a un jefe, a costa de nuestros territorios; pero hasta 1849 no fundan a Libreville.

—Los franceses de Gabón tratan de extender su territorio a costa del de España.

—Los ingleses proponen al Gobierno español la compra de Fernando Poo y Annobón, etc. por 50.000 libras esterlinas.

(Continuará)

Observatorio Meteorológico del Servicio Agronómico en Santa Isabel de (Fdo. Poo)

Parte correspondiente a la semana desde las 8 horas del lunes 11 a las 8 horas del lunes 18 de Diciembre de 1939.

Temperatura media 25°

“ máxima 31° a las 12 horas del sábado

“ mínima 20,8° a las 1 horas del martes

Presión barométrica media . . . 762,4 mm

Humedad relativa media 91%

Horas de insolación 20 horas, 30 minutos

Velocidad media del viento . . . 1,49 ms/s

Presión media del viento . . . 0,20 kgs/m²

Velocidad máxima del viento . . . 9,5 m/s a las 13 horas del domingo

Presión máxima 5,7 kgs.m² a las 13 horas del domingo

Vientos dominantes—Los del 3 y 4° cuadrantes

Lluvia 1,9 mm

Durante esta semana los vientos siguen el régimen sencillo que en otro boletín se manifestó, o sea vientos de N. O. durante el día y vientos S. durante la noche, con ligeras variaciones e intensidad pero no en dirección.

Santa Isabel, 18 de Diciembre de 1939

NOTICIAS DE LA COLONIA

DE SANTA ISABEL

Mis impresiones

Dedicamos unos momentos el día 12 a visitar la exposición escolar de las Religiosas de la Inmaculada Concepción y hemos de decir, porque es la verdad, que salimos altamente complacidos al presenciar aquella diversidad de trabajos, en cantidad y tan primorosamente trabajados; coincido con las impresiones que han recibido de otras muchas personas que han visitado la exposición escolar de Santa Teresita, mereciendo una felicitación las Religiosas Profesoras y un aplauso las niñas por su constancia y aplicación.

Constancia, aplicación y asistencia, es lo que oímos recomendar con una gran oportunidad, a la Sra. Maestra Oficial, Dña. Conrada Pérez de Rodríguez, cuando al iniciar la exposición escolar de las Niñas el día 15 les dirigió unas muy bien razonadas palabras, en la escuela oficial.

Tenía razón Dña. Conrada, inútil será el empeño de los Maestros en dedicar todos sus esfuerzos a la educación intelectual de los alumnos, si éstos no responden, comenzando por no asistir a la escuela; la responsabilidad de esa ausencia de sentido educacional alcanza a los padres y madres de familia y a cuantos hacen sus veces.

Escuela y mucha escuela y con interés y constancia, es lo que transformará esas inteligencias silvestres; y educadas convenientemente, podrán hacer sus exhibiciones, como las que vimos en las exposiciones escolares de las Madres y de las buenas alumnas de Dña. Conrada Pérez.

Nuestra felicitación por su trabajo material y moral en pro de la formación de las niñas de nuestra población.

A la Península

Después de una regular estancia entre nosotros salió el día 18 al anochecer el Vapor Auxiliar de Guerra «Malaspina»: el Consejo de Vecinos dió en su honor un refresco que estuvo bastante concurrido: el encontrarnos desplazados fuera de la Población nos impidió corresponder a las atenciones del Presidente del Consejo de Vecinos, Sr. Potau, a quien agradecemos su atento B. L. M.

Conduce el vapor a España su titular D.

Carlos Pardo, a quien deseamos toda felicidad en su nuevo destino, así como a la Oficialidad del mismo Auxiliar Malaspina.

Con mucho gusto

—S. Excia. el Sr. Obispo, por asuntos de su cargo, relacionados con un progresivo desenvolvimiento de las Misiones del interior del Continente, partió para Evinayong el día 23 de los corrientes con el vapor Gomera. Su mayor satisfacción hubiera sido saludar directamente y desear felicísimas Pascuas de Navidad y próspero año Nuevo, a tantísimas relaciones a las que se debe personalmente y por razón del puesto que ocupa; pero en la imposibilidad de hacerlo personalmente, nos encarga, que a su nombre y por su expresa indicación, saludemos a todos, para los que hace sus más fervientes votos por la Prosperidad del Nuevo Año: agradeciendo de antemano cuantas atenciones le dispensa nuestro público, ya por lo que hace a su persona, ya al cargo que desempeña.

Para nosotros es una satisfacción cumplir con las indicaciones de S. Excelencia, a quien al saludarle y desearle salud en medio de sus trabajos, le expresamos nuestros mejores votos por las presentes Pascuas de Navidad y Año Nuevo.

Para no ser menos

—El día 18 estuvimos en el pueblo pamue de Sákriba: allí nos llevó la inauguración de una Capilla, sencilla en su contextura y aire arquitectónico, pero que entraña en ese momento un gran valor espiritual, cual es la iniciación de una tendencia, que llevada con consistencia, puede significar dentro de un tiempo la regeneración de aquel pueblo.

Sákriba se debió, allá por los principios de 1913 a las iniciativas del Gobernador General, Don Angel Barrera. El pueblo por un conjunto de circunstancias que rodearon su nacimiento y por el apoyo prestado al mismo durante bastantes años, estaba llamado a ser un pueblo próspero; pero, sea por lo que sea, no lo ha sido: ha tenido momentos en los que parecía iba a desaparecer por completo, pero se ha sostenido.

En mucho ha servido a ese sostenimiento, la apertura posterior a su establecimiento de fincas agrícolas, las que hoy, por su número, producción actual y futuro que prometen, forman un centro agrario de interés, como lo demuestra el movimiento que se produce en

los tiempos de la recolección del cacao.

Sákriba, hoy, se nos va presentando como un centro de producción indígena, bastante importante: aquellos indígenas van trabajando sus fincas; tratan sus productos en sus propios secaderos, que cada día van siendo más numerosos; y hacen sus transacciones no a base del producto agrícola en crudo, sino en seco.

Todo esto nos satisfacía bastante, pero estaba muy lejos de llenarnos: la mayor parte de sus habitantes son cristianos, pero con una tara de resavios atávicos, que hacen desconrazonar: hubo ya desde sus principios en el poblado una Capilla, pero, más que el tiempo, la desidia y abandono, debido a la inmoralidad procedente de un arriastre salvaje, la derrumbó: varias veces tratamos de levantarla pero ciertos espíritus, aunque se decían cristianos, no se ponían de acuerdo, porque en la Capilla se explican los 10 mandamientos de la ley de Dios, entre los que sobresalen el 6º. y el 7º.

De un tiempo atrás el terreno fué presentando mejor aspecto, y con el ascendiente y el trabajo desinteresado del Jefe José Oudó, hemos podido en el día 18 inaugurar la modesta Capilla.

A ello se le ha dado su solemnidad: un concurso más que notable acudió de los centros indígenas: en la nueva Capilla, se tuvo un solcmne Oficio cantado, a cuya solemnidad contribuyó eficazmente el Coro de Jóvenes de Basupú, que dirigidos por el Maestro Santiago Eribó, interpretó la Misa Coral de Pío X con acompañamiento de armonium: la Homilía del día fué un llamamiento a la renovación del pueblo, mediante la constitución de la familia cristiana, de la instrucción y del trabajo; después se bendijo el poblado. Todos al salir del Oficio mostraban su honda satisfacción.

Complemento de todo ello fué el buen trato dispensado a los forasteros; para todos hubo su comida, servida con arte y limpieza, al amparo de diferentes kioskos; no podía faltar lo que alegra el corazón y por eso hubo vino, cerveza, etc. aunque no en la proporción que hubieran deseado los potentes ad bibendum.

Con animación y amigable comperetración de razas distintas se pasó el día de Sákriba y ello constituyó un tanto a favor de la educación nueva que se proporciona a los pueblos que se van constituyendo, entre los que deben

desaparecer las intranigencas de raza, para dar lugar a la fraternidad cristiana, que nos enseña la Religión.

Puede estar satisfecho el Jefe de Sákriba y su pueblo por lo realizado; a su llamamiento han respondido numerosos representantes de los centros limítrofes: pero, no hay que pararse aquí, porque os quedaríais en el primer escalón de vuestras ascensiones: las manifestaciones de la Religión y sus instituciones; no se han de mirar tanto por lo que luce y dan esplendor a una solemnidad, cuanto, y esto es lo principal, por lo que tienen de moralizador y de encauzadores de la verdadera piedad de los pueblos y su constitución social verdadera.

Sueltas

—Parece ser cosa fija que mensualmente irá una lancha en busca de una veintena de cebúes para surtir de carne a la Colonia.

—Llegaron en el «Francolí» para ser repartidos a los bubis de Moka 1.500 kilos de patatas como semilla de sus nuevas plantaciones.

—En una sola de las huertas del bubi Paralele hemos podido contar 1.020 coles de repollo y otras tantas lechugas que presentan muy buen aspecto.

—Tenemos entendido que el Sr. D. Timoteo Zaragoza, recientemente llegado a la Colonia, piensa reanudar en breve su campaña pesquera de tanta utilidad para el público de la capital.

—La plantación de tabaco del Servicio Agronómico en Moka a cargo de D. Joaquín Vidaror presenta un aspecto sumamente halagüeño.

DE ANNOBON

Agosto

Ballenas

Ya de mucho antes, en casi todo el mes de Julio habían hecho su aparición en estas aguas los cetáceos, cuya presencia era saludada por la chiquillería con una tomada peculiar que no cesan de repetir, al aparecer los surtidores del agua aprisionada en las fauces del monstruo marino.

Es espectáculo repetido cada año y muchas veces durante la temporada el de los cayucos dedicados a su persecución. Equipados con su harpón y larga maroma que termina en

una boya para el caso que tuvieren que soltarla, salen tripulados por tres resueltos jóvenes que se acercan hasta poder hincar en el cetáceo con toda la fuerza de su brazo el acerado instrumento. Esta operación, aunque arriesgada, llega a ejecutarse con relativa facilidad, la cual es anunciada al instante en la playa por ingente pléyade de espectadores que no dejan perder evolución de los empresarios, con un agudo y prolongado «Dalyyyy!»

Ahora viene la situación difícil y crítica. Al notar la ballena madre el percance del ballenato por el harpón hundido, acude a su defensa y realiza los más desesperados esfuerzos para libertarlo de sus perseguidores. . . . Años hay que pueden apellidarse afortunados, consiguiéndose desangrar y apresar uno, dos y hasta tres ballenatos. No así el presente año que lo hemos de colocar entre los *desgraciados*. Se habrán hincado hasta cinco y seis harpones y todos han resultado fallidos. El primer domingo de septiembre se daba por segura la cegida de un cetáceo que afirmaban estaba ya desangrado a la altura de San Pedro, como a las cinco de la tarde; y que lo remolcarían a aquella ensenada por la noche, para trasladarlo al Palé el día siguiente. Ya se habían formado sus cábalas de repartición y convencidos estábamos de que al día siguiente podríamos presenciar el espectáculo tan deseado de una ballena muerta en nuestra playa. . . . ¡Pero que si quieres! . . . A las 8 de la noche se nos presentan los cayucos destacados en su persecución y nos informan que el ballenato con dos harpones hincados y las heridas que le habían procurado había proseguido su carrera hasta más allá de San Antonio; y por venirse ya la noche encima, tuvieron que soltar la maroma y volverse con las manos vacías. Esta es la historia de la caza de la ballena por este año en Annobón. ¡Paciencia! y esperanzas de que otro podrá resultar más bonancible y afortunado.

Fiesta del Corazón de María

Celebrándose la Novena con la solemnidad posible en nuestra Iglesia, teniendo que lamentar el descenso y casi pérdida del entusiasmo que reinaba, al estar con vida y funcionar con auge la Archicofradía que había logrado implantar en sus tiempos el R. P. Pablo Pujolar (Q. S. G. H.), y se había fomentado y desarrollado durante el régimen del R. P. Lázaro Arconada. En aquel entonces tenían sus

coros los Archicofrades y depositaban su cuota; y cada socio, al fallecer tenía derecho a entierro y sufragios con una Misa por lo menos. Ahora nada de eso: todo perdidol... Así pues, no pudo satisfacer ni la esplendidez del culto, ni el concurso a la Novena y Fiesta de nuestra excelsa Titular y Patrona.

“El Gomera”

El día 25 nos visitó el vapor—correo intercolonial “Isla de Gomera”. De él desembarcaron algunos turistas, que visitaron la playa, llegándose hasta la Misión y sus alrededores, y recibimos algunos papeles de correo y también algunos víveres para la Misión que hubo que repartirlos entre ella y la familia Jiménez compuesta de cinco individuos ya que no pudieron adquirirlos en el barco por falta de existencia.

(Continuará)



—Por decreto del Ministerio de Asuntos Exteriores han sido nombrados Embajadores de España ante los Presidentes del Perú, Brasil y Chile respectivamente D. Pablo de Churrua, D. Raimundo Fernández Cuesta y D. Juan Ignacio Luca de Tena.

—El ilustre Ministro de Obras Públicas D. Alfonso Peña inauguró en los pasados días un túnel de 7 Kms., el más largo de España, situado cerca de Podornello, en la línea del ferrocarril en construcción Zamora-La Coruña.

—Entre el Ministro de Negocios Extranjeros Sr. Beigbeder y el Embajador de Portugal en España D. Pedro Teotonio Pereira se ha firmado en Madrid el nuevo tratado comercial que ha de regular en adelante las relaciones comerciales entre las dos naciones hermanas.

—En la secretaria general del Ministerio de Asuntos Extranjeros Francés ha entregado

nuestro embajador en París D. José Félix de Lequerica una nota del Gobierno Español en la que éste hace sus reservas, en lo que concierne a los intereses españoles ante la nueva intensificación del bloqueo anglo-francés. —La reunión del Cuarto Consejo Nacional de la sección femenina de Falange tendrá lugar en Madrid en los primeros días del próximo mes de Enero y el tema principal a tratar en las sesiones será la misión que sobre las mujeres de España corresponde a la Sección Femenina.

—Entre los acuerdos tomados por los 92 supervivientes que en el año 1910 estudiaron en la Academia de Toledo y que en estos días han celebrado emocionantes fiestas en las ruinas del histórico Alcazar, figura el de mandar una piedra del mismo para ponerla en todas las salas de banderas de todos los cuarteles de España con una inscripción con la fecha en que comenzó y terminó el asedio.

—Entre los más destacados elementos comerciales de la ciudad de Vigo se trabaja activamente para convertir esta hermosa e importante población del noroeste de España en centro de las comunicaciones marítimas y aéreas con la América del Norte y del Sur. Con este fin se proyecta entablar negociaciones con una Compañía aérea americana para establecer un servicio de hidroaviones y convertir el puerto actual en puerto aéreo y marítimo. También se gestiona de las Compañías americanas el que conviertan a Vigo en puerto de destino de sus barcos en lugar de los puertos que antes tenían en los países beligerantes.

HAGA UNA COMIDA SABROSA

Coma bien. Levante ese ánimo decaído ¿No tiene apetito? Recóbrelo; comerá bien deliciosa y abundantemente si entre bocado y bocado toma unos cuantos sorbos de AGUA FIRGAS. Estimulante, digestiva y el mejor condimento para hacer de una mala comida un exquisito manjar... No hay comida mala con "FIRGAS" Agua Mineral Natural.

Caja de 28 botellas a 22⁵⁰ Ptas
 Unico distribuidor: Juan Rodríguez Pérez
 Calle General Franco, Sta. Isabel
 Teléfono N.º 65